

Le chiffre de la circulation a été de 17,654, 833 de moins qu'en 1966 mais 2,080 de plus qu'en 1965. Nous avons prêté 346 volumes à d'autres bibliothèques et nous en avons emprunté 199. Notre remarquable collection de journaux a servi à 197 personnes étrangères au Parlement, soit 61 seulement de moins qu'en 1966, bien que nous ayons remis à la Bibliothèque nationale nos 7,200 volumes de journaux reliés.

M. Thomas E. (Tom) Monette, estimé de tous pour sa compétence et sa très grande courtoisie, a quitté cette année son poste de conseiller senior de la Bibliothèque et ceux qui l'ont connu regrettent encore son départ. C'était un employé remarquable et la présence des Présidents du Sénat et de la Chambre des Communes lors de la fête organisée en son honneur constitue un témoignage de l'estime que lui vouaient ceux qui ont eu recours à ses services.

Service de recherches: Directeur, M. Philip Laundry.

Un des problèmes les plus urgents de ce service, le manque d'espace, a enfin été réglé en septembre 1967 par le ministère des Travaux publics qui nous a logés dans l'annexe du club Rideau mais cette solution n'est que temporaire car elle ne prévoit pas l'expansion nécessaire et laisse passablement à désirer quant à l'emplacement et aux installations. Néanmoins, il s'agit d'un progrès énorme et très apprécié si l'on songe aux étroits locaux occupés auparavant à l'intérieur même de la Bibliothèque.

Le bureau du directeur reste situé dans la Bibliothèque et se trouve toujours occupé par un membre de son personnel quand il est absent. C'est pourquoi des contacts étroits sont maintenus entre le service et le «consommateur». En théorie cependant, tous les recherchistes devraient être sur la colline du Parlement.

Un de nos recherchistes est parti, mais deux nouveaux fonctionnaires expérimentés ont été ajoutés à l'effectif: M. Anthony J. Wright, de la Tribune des courriéristes parlementaires et M^{lle} Margaret A. Carroll, du ministère de la Défense nationale.

En 1967, le service a préparé 200 documents, dont 133 pour les députés ministériels ou pour les sénateurs nommés par les libéraux, 42 pour les députés de l'Opposition ou pour les sénateurs nommés par les conservateurs et 25 pour les comités parlementaires, les délégations et les associations. Contrairement à l'attente générale, les députés de l'Opposition n'ont pas fait appel à notre service autant que l'année précédente, ce qui nous cause une certaine inquiétude.

Il est intéressant de noter, toutefois, que les «recherches sont devenues plus complexes» et que «les études relativement profondes» sont en train de remplacer «les examens superficiels». S'il y avait plus de personnel disponible, nous pourrions faire davantage pour encourager l'utilisation du service.

Outre ses fonctions ordinaires, M. Laundry a fait office de secrétaire du comité spécial de la Procédure de la Chambre des communes et, du 27 mars au 9 avril, il était secrétaire de la délégation canadienne à la conférence de printemps de l'Union interparlementaire, à Majorque.

Service du catalogue et des commandes: Directeur, M^{lle} Florence Moore.

Les 18,377 volumes catalogués et classifiés en 1967 représentent une augmentation de 3,750 par rapport à 1966, soit 6,534 de plus qu'en 1965. Ces différences s'expliquent généralement par des périodes de congé plus courtes, bien que les changements dans le personnel et les nouvelles méthodes amènent fréquemment des progrès.

Salle de lecture de la Chambre des communes: M. Jean Houle, chef.

Les trois employés bilingues s'occupent de 829 journaux (160 quotidiens, 669 hebdomadaires), 235 périodiques et 4,000 romans. Les sénateurs étant les